



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS



Pour une mobilité
d'avenir



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

29. Oktober 2021

Schulmobilität

Mit dem VELOBUS zur Schule: der Kanton Wallis als Vorreiter

Seit Schulbeginn 2021 haben der Kanton Wallis und der VCS Verkehrs-Club der Schweiz einige der ersten VELOBUS-Linien der Schweiz eingerichtet. Nach dem gleichen Prinzip wie PEDIBUS bieten diese Linien Kindern die Möglichkeit, in Begleitung von Eltern mit dem Velo zur Schule zu fahren. Die Aktion wird im Rahmen der Agenda 2030 der nachhaltigen Entwicklung des Kantons finanziert und von Steve Morabito, ehemaliger Radprofi und Präsident des Walliser Radfahrerverbands, unterstützt. Die Linie in Le Bouveret wurde am 29. Oktober 2021 gemeinsam mit kantonalen und kommunalen Behörden öffentlich eingeweiht.

Letzten Frühling bestätigten Umfragen in mehreren Walliser Gemeinden das Interesse von Familien für den VELOBUS als neues kollektives und partizipatives Fortbewegungsmittel. Dadurch konnten diesen Herbst die ersten Linien im Kanton erstellt werden. Neue Linien werden im Frühjahr 2022 entwickelt, was ein gutes Zeichen für die Zukunft von VELOBUS ist.

Nach dem gleichen Prinzip wie PEDIBUS fördert VELOBUS mit der Velo-Karawane für Schulkinder die sanfte Mobilität, die zunehmende Selbstständigkeit sowie die Sensibilisierung für den Strassenverkehr. Die Kinder fahren mit dem Velo auf den sichersten Strecken und von Eltern begleitet zur Schule. Die Teilnehmenden werden vom Verband Pro Velo geschult, der ebenfalls die logistische Unterstützung sicherstellt. In Zeiten des Klimanotstands stellt der VELOBUS für mittlere Distanzen eine ausgezeichnete Alternative zu den Elterntaxis dar. Er trägt auch zur Entwicklung von velofreundlichen Infrastrukturen bei, was allen potenziellen Nutzenden zugutekommt.

Die Förderung von VELOBUS wird von Steve Morabito, ehemaliger Radprofi und Präsident des Walliser Radfahrerverbands, unterstützt und ist das Ergebnis einer Zusammenarbeit zwischen dem Staat Wallis und dem VCS Verkehrs-Club der Schweiz. Das Pilotprojekt wird im Rahmen der Agenda 2030 für die nachhaltige Entwicklung des Kantons Wallis finanziell unterstützt.

Kontaktpersonen

Françoise Lanci-Montant, Leiterin Bureau romand, VCS Verkehrs-Club der Schweiz, 079 393 51 09

Steve Morabito, Präsident des Walliser Radfahrerverbands, 079 299 03 11

Vincent Ebenegger, Verantwortlicher Sport und Gesundheit an der Schule, Dienststelle für Unterrichtswesen, Departement für Volkswirtschaft und Bildung, 079 787 96 27

